
 
Plus d'une langue 

dans votre famille ?
 

De plus en plus d'enfants grandissent dans des familles multilingues. Les
jeunes enfants peuvent acquérir plusieurs langues en même temps.
Cependant, comme toute graine qui a besoin d'un sol fertile pour devenir
arbre, chaque langue a également besoin d'un environnement riche,
comment faire ?

 La première année est
importante pour l'acquisition du
langage et il est vital de
commencer à réfléchir tôt à un
projet de langue pour votre
famille, un projet dans lequel
tout le monde se sent à l'aise.
Demandez-vous : quelles sont
les langues importantes pour
moi ? Ensuite, vous devrez
prendre en considération ce que
vous devrez faire pour atteindre
les buts que vous avez fixés
pour votre enfant. Expliquez
votre projet aux personnes qui
jouent un rôle important dans le
développement de votre enfant.
Gardez en tête que ce projet
pourrait être modifier quand
votre enfant grandit, soyez donc
flexible.

Une attitude positive envers le
multilinguisme est importante pour un
bon développement multilingue. Cette
attitude positive doit être manifestée
non seulement par les parents, mais
aussi les personnes qui sont proches de
votre enfant, comme la famille, les
personnels de l'enfance, les enseignants,
les médecins et les consultants en
langue. Certaines personnes pensent
encore que le multilinguisme pourrait
embrouiller les enfants et être la cause
de retard de langage. Recherche montre
que les avantages du multilinguisme
sont nombreux.

  

Parlez à votre enfant dans la
langue que vous connaissez le
mieux et dans laquelle vous
vous sentez bien. 
Il est important de
communiquer de manière
naturelle avec votre enfant
pour parler des petites choses
comme des choses
importantes quand votre
enfant aura grandi. 

Accueillez les différences
 
 

Les langues que votre enfant acquiert peuvent se développer de
manières et à des vitesses différentes. Tout comme le développement
du langage chez les enfants monolingues n'est pas uniforme. Certains
enfants commencent à parler plus tôt que d'autres, et inversement.
Chaque enfant est différent.
La langue parlée par l'environnement social de l'enfant (à la garderie, à
l'école, dans les activités sportives, avec les amis) peut devenir la langue
dominante de l'enfant. Il est donc important de faire très attention à
la/aux langue(s) qui sont moins souvent parlée(s) comme la langue de la
maison/la langue minoritaire. Il se peut que les enfants mélangent les
langues. C'est un phénomène courant dans le développement
multilingue.

Restez vous-même

Ayez une attitude
positive

 
 

Commencez tôt
 



ACQUISTA

un livret de réflexion : huit étapes qui vous aideront
dans votre projet initial
des vidéos : écoutez des parents partager leurs
expériences sur leur voyage dans le multilinguisme
des portraits : lisez les défis auxquels ont fait face les
parents dans l'éducation multilingue de leurs enfants
des pense-bêtes : quelques documents qui vous
permettent de suivre votre projet et le
développement langagier de votre enfant
une carte des langues : un document qui explique aux
autres votre approche des langues de la famille.

Sur le site www.plantinglanguages.com, vous trouverez
plus d'informations et d'outils pour vous aider :

Planifiez tôt
 
 

Aimeriez-vous de l'aide d'un professionnel pour créer un projet de langue pour votre famille? Avez-vous
des doutes au sujet du développement des langues de votre enfant ? 
Si vous avez des questions ou aimeriez discuter de votre approche avec un ou une expert/e de "Planting
Languages - Seeds of Success", veuillez contacter : 

Assurez-vous qu'il y ait des
contacts adéquats avec d'autres
adultes et enfants qui parlent la
langue cible ; par exemple à la
garderie, en participant à des
rencontres avec d'autres parents
et des activités sportives et
autres. Parlez à votre enfant de
ce que vous voyez et faites, lisez
des livres tous les jours, chantez.
Et surtout, prenez-y du plaisir !

Association for the Promotion
of Polish Language Abroad

www.appla.org
a.martowicz@appla.org

Multilingual Café
www.multilingualcafe.com
isabelle@multilingualcafe.com

Soutenez votre enfant
 
 

Vous avez besoin 
d'aide ?

 

Foyer vzw
www.foyer.be
pim@foyer.be

 
 

UCLan Cyprus University
www.uclancyprus.ac.cy
AKanikli@uclan.ac.uk

1801 jeugd en onderwijsadvies
www.1801.nl

m.vanmil@1801.nl
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